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一般質問通告一覧表 

（平成２９年第４回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 山 下 隆 夫 

１．地域の特性を生かし

た観光まちづくりの

推進について 

 

 

 

 

 

 

２．誰もが安心して暮ら

せるまちづくりにつ

いて 

(1) 地域特性（自然・産業・歴史・

文化）を生かした観光まちづく

りについて 

(2) 二地域居住や移住へと結び

つける観光戦略について 

(3) 市民との協働による観光ま

ちづくりについて 

(4) ＡＲ機能等を活用した観光

プロモーションについて 

(1) 買物弱者対策について 

(2) 交通弱者対策について 

２ 香 川 昌 則 

１．農業振興について 

 

 

 

２．公共施設の跡地利用

について 

 

３．総合インフォメーシ

ョンセンターについ

て 

 

４．盲ろう者への対応に

ついて 

５．こども発達センター

について 

(1) 現状と課題について 

(2) 下関農業振興地域整備計画

について 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 現状について 

(2) 課題について 

(3) 今後の対応について 

(1) 現状と課題について 

(2) インバウンドへの対応につ

いて 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 現状への対応について 

 

(1) 現状と課題について 

(2) 中央こども園に併設される

児童発達支援を行う「どーな

つ」の役割について 

(3) 今後の対応について 

３ 吉 田 真 次 

１．朝鮮通信使の世界記

憶遺産登録のメリッ

ト及びデメリットに

ついて 

２．公務員の兼業・副業

について 

 

３．北朝鮮人権侵害問題

啓発週間の取組みに

ついて 

(1) 現状の認識 

(2) 今後の取り組み及び見通し 

 

 

(1) 本市の現状 

(2) 先進事例 

(3) 今後の方針 

(1) これまでの具体的な取り組

み 

(2) 今後の取り組み 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

４ 片 山 房 一 

１．市民の願い―国保料

の引き下げを 

 

 

 

 

 

２．公民館が誰もが使え

る施設にするために 

 

 

 

３．政策決定と市民参画

のあり方 

(1) 国保料の県試算額は 92,535

円、下関市の現在額 98,533 円 

(2) 国保基金積み立ての補正予

算３億円 

(3) 市長の引き下げの公約 

(4) 国保料の引き下げをしない

理由は何か 

(1) 社会教育法の「公民館が行っ

てはならない行為」は利用者も

含まれるのか 

(2) 政党の使用は禁止されてい

るのか 

(1) 総合計画（基本構想・基本計

画）と実施計画の位置づけ 

(2) 行政の一貫性、連続性をどう

考えるか 

(3) 市民の意見聴取のための広

報広聴の仕組みと意見の反映、

市民参画のあり方を庁舎建設、

図書館基本計画策定の場合と

重ねて聞く 

５ 田 中 義 一 

１．海響マラソンについ

て 

 

２．本庁舎整備事業につ

いて 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

４．ボートレース事業に

ついて 

(1) 第 10 回大会の総括について 

(2) 第 11 回に向けての今後の取

り組みについて 

(1) 整備スケジュールについて 

(2) 事業費及び財源について 

(1) 今年の米作の収穫量につい

て 

(2) 学校給食（米飯）の現状と今

後の取り組みについて 

(3) 今後市としての取り組みに

ついて 

(4) 下水道堆肥施設導入につい

て 

(1) ナイターレース導入後の状

況について 

(2) ボートレース事業会計から

一般会計の繰り入れについて 

(3) 今後の取り組みについて 

６ 平 田 陽 道 

１．公共施設について 

 

２．教育・子育てについ

て 

 

３．観光について 

(1) 総合管理計画について 

(2) 効率的な運営について 

(1) 育児休暇について 

(2) 給食について 

(3) 語学について 

(1) 今年度の状況 

(2) 来年度の展望 

(3) 交通について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

７ 江 原 満寿男 

１．保々の産業廃棄物安

定型最終処分場直下

の集落の井戸水及び

河川の水質検査 

 

 

２．下関農業の現状とこ

れからの農業振興対

策 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ヤギによる食害など

の迷惑防止 

(1) 現状 

(2) 関係自治会から県知事に提

出された「井戸水の水質検査に

関する要望書」について 

(3) 産廃税を財源とする山口県

からの補助金の活用について 

(1) 下関農業の現状（担い手、農

地、生産販売） 

(2) 米の戸別所得補償制度の復

活を対政府要望に盛り込むべ

きではないか 

(3) 農業振興対策における下関

市政の役割～イチゴハウスの

単県補助事業の事例を教訓と

して 

(4) 「豊浦４町本気の再生」の中

での農林漁業振興対策の位置

づけと力点は 

(5) 下関の農林漁業再生は可能

か。地域特性を生かした自発的

取り組みの支援を求める 

 ① 学校給食の食材供給新シ

ステム構築と無償化の検討 

 ② 農業機械の共同利用推進 

 ③ 特産品の育成、食・農・自

然を生かした都市と農村の

交流支援 

(6) 遊休農地への課税強化撤廃

を求める 

(1) 近所迷惑防止対策及びほう

せんぐり海浜公園の適正管理

について 

(2) さらなる迷惑防止対策とし

て条例制定などを検討する考

えはあるか 

８ 林  真一郎 

１．都市整備行政につい

て 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

(1) 立地適正化計画について 

(2) 公共交通再編について 

(3) 密集市街地環境整備事業に

ついて 

(4) 所有者不明の土地について 

(1) 180ｔ炉焼却施設基幹的設備

改良事業並びに将来の更新構

想について 

(2) 豊浦・大津環境浄化組合清算

業務の進捗状況と今後のスケ

ジュールについて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

３．文化財保護行政並び

に学校施設有効利用

について 

(1) 日本遺産普及啓発イベント

について 

(2) キーステーションとなった

旧錬成中学校（現 アーツ千代

田 3331）を視察して 

９ 木 本 暢 一 

１．市営住宅について (1) 入居状況は 

(2) 入居までの手順は 

(3) 募集方法について 

１０ 浦 岡 昌 博 

１．２０２０年東京五

輪・パラリンピックに

向けて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域包括ケアについ

て 

 

 

 

 

３．空き家の活用につい

て 

(1) 本市はどのようにかかわる

のか 

(2) 都市鉱山からつくるみんな

のメダルプロジェクトへの取

り組みについて 

(3) 東京五輪マスコット投票宣

言について 

(4) 文化プログラムの推進につ

いて 

(5) 文化芸術振興の意義につい

て（文化芸術による子どもの育

成も含む） 

(6) 文化芸術基本法（改正文化芸

術振興基本法）について 

(7) 本市独自の文化芸術基本条

例もしくは基本計画を提案 

(8) アール・ブリュット（生の芸

術）の普及啓発・支援について

(1) 総合事業の現状と課題につ

いて（例：ケアマネの負担増加

について） 

(2) 自立支援の重点化について 

(3) 新オレンジプランの進捗状

況について 

(1) 現状の下関市の空き家対策

について 

(2) 改正住宅セーフティネット

法について 

(3) 現状の課題と今後の対応に

ついて 

１１ 福 田 幸 博 

１．安岡沖風力発電事業

について 

２．学校図書館司書につ

いて 

(1) 経産省の勧告以降、前田建設

工業の対応はどうか 

(1) 学校図書館司書がいる学校

の変化は 

(2) 図書館ボランティアについ

て 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１２ 江 村 卓 三 

１．シティプロモーショ

ン推進事業について 

 

 

 

 

２．明治維新１５０年事

業について 

 

 

 

３．入札（総合評価落札

方式）について 

(1) この事業のねらいは何か 

(2) その目的のために、何をして

いるか 

(3) 現在の達成度は 

(4) 事業の推進組織として問題

はないか 

(1) どのような体制で臨まれる

のか（推進体制、ロゴマークな

ど） 

(2) 現在の状況は 

(3) 事業に対する市長の思いは 

(1) 総合評価落札方式の見直し

後について 

(2) 評価項目について 

１３ 前 東 直 樹 

１．下関地域医療構想に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．国民健康保険の制度

改革と国保料負担の

軽減について 

(1) 市民の不満と誤解 

(2) 市民の認識の違いによって

起こっている現実（医療崩壊の

危機） 

(3) 地域医療構想により「地域の

医療機関」は無くなってしまう

のか 

 ・地域医療構想の目指すもの 

 ・過疎地域を含めた「地域の医

療機関」のあり方 

(4) もっとも身近な地域医療機

関である「かかりつけ医」のあ

り方 

(5) 下関地域医療構想の成功に

向けて 

 ・市民の意識改革と医療・福祉

の連携 

 ・「下関医療未来宣言」（仮称）

の必要性 

(1) 国民健康保険料の負担感 

(2) 基金積み立ての目的と現状 

(3) 国民健康保険制度改革の方

向性 

(4) 保険料負担の軽減を図る方

策 

 ・「保険料軽減チャレンジキャ

ンペーン」（仮称）をおこなっ

てはどうか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１４ 星 出 恒 夫 

１．防災の取組について

 

 

 

２．障害者就労支援につ

いて 

 

 

 

 

３．２０２５年問題につ

いて 

(1) 自主防災組織の現状と課題 

(2) 小・中・幼・保における防災

の取り組み 

(3) 今後の取り組み 

(1) 現在の取り組みの現状と課

題 

(2) 自立支援協議会の取り組み

と課題 

(3) 課題解決に向けた市の今後

の対応 

(1) 2025 年問題に対する市の認

識 

(2) 地域包括ケアシステムの現

状と課題 

(3) 介護保険サービス事業所の

実態と課題 

(4) 課題解決に向けた市の今後

の対応 

１５ 井 川 典 子 

１．し尿処理と浄化槽に

ついて 

 

 

２．新庁舎子ども支援場

について 

(1) し尿処理と浄化槽の現状 

(2) 国・県の指導 

(3) 現状の問題点 

(4) 課題解決 

(1) 計画の概要 

(2) 問題点 

(3) 子ども・子育てに関する女性

の支援 

１６ 酒 本 哲 也 

１．中心市街地の活性化

について 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光客数、宿泊客数

について 

(1) 下関駅から豊前田、細江方面

への導線 

(2) 岬之町コンテナターミナル

の今後 

(3) 唐戸商店街のシャッター化

をどう考えているか 

(4) 創業支援カフェの現状 

(5) 株主として、シーモール下関

の今後をどう考えているか 

(1) 調査方法は 

１７ 村 中 克 好 

１．ヘルシーランド下関

について 

 

２．コミュニティ・スク

ールについて 

３．１５才の学力と生活

について 

(1) 進捗状況は 

(2) 再オープンイベントは何か

考えているのか 

(1) 下関市のこれまでの取り組

みと今後について 

(1) これからの取り組みは 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

  

４．図書館について 

 

 

 

 

 

 

５．まちづくり協議会に

ついて 

 

 

６．あるかぽーと地区に

ついて 

 

 

 

７．新庁舎駐車場につい

て 

 

 

８．市職員の勤怠管理に

ついて 

 

９．市内工事事業者の育

成について 

(1) 図書館運営協議会の開催状

況と下関市立図書館基本計画

の進捗状況は 

(2) 第２次下関市総合計画・前期

基本計画・実施計画における北

部図書館整備事業については

どのように計画しているのか 

(1) 協議会のこれからは 

(2) 連合自治会との関係はどの

ように考えているのか 

(3) サポーターの役割と仕事は 

(1) 新市長の考えと具体性は 

(2) 下関市の港湾行政をどのよ

うに考えているのか、また、港

湾機能とあるかぽーとの立ち

位置は 

(1) 駐車場の各階表示がわかり

にくいのでは 

(2) ６月議会で要望したがその

後の対策は 

(1) 勤怠管理はどのようになっ

ているのか 

(2) 時間外勤務等の管理は 

(1) 公共工事等入札事業者の育

成についてどのように考えて

いるのか 

１８ 恵 良 健一郎 

１．ゴミ減量の取り組み

について 

 

 

 

 

２．食品ロス削減の取り

組みについて 

 

 

３．生活困窮者自立支援

事業について 

 

 

４．地方創生の取り組み

について 

(1) 過去３年のゴミの量等の推

移について 

(2) ゴミ減量のために行ってい

る事業について 

(3) 環境みらい館の取り組みに

ついて 

(1) 本市における食品ロスの現

状について 

(2) 食品ロス削減のために行っ

ている事業について 

(1) これまでの成果について 

(2) 事業を行うに当たっての課

題について 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) これまでの成果について 

(2) 今後の取り組み方について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１９ 近 藤 栄次郎 

１．病院統廃合をメイン

とする「地域医療計

画」について 

 

 

 

 

 

 

２．「下関北九州道路」

計画における地域発

展の寄与について 

 

 

 

 

 

３．市長選挙公約におけ

る市大の「総合大学

化」について 

(1) 2025 年に向けて、市民病院の

統廃合を避けられないものと

考えているか 

(2) 病院を大規模にしないと研

修医は来ないと考えているの

か 

(3) 「地域医療計画」をつくる上

で市民との討議や同意はどう

進めるのか 

(1) 計画の位置づけについて。下

関西道路との関連について 

(2) 橋あるいはトンネルなど、計

画はどこが検討し決定するの

か 

(3) 経済波及効果は、どこが検討

するのか。また、どう進められ

ているか。 

(1) 総合大学についてどのよう

にイメージしているのか 

(2) 市大の看護学部設立構想が

頓挫した背景をどのように理

解しているか 

２０ 板 谷   正 

１．中心市街地の今後に

ついて 

 

 

 

 

２．立地適正化計画策定

について 

 

 

 

 

３．指定管理者制度につ

いて 

(1) 街路樹、公園、側溝等の管理

(2) 再開発などによる住宅地の

再整備（竹崎改良住宅、空家密

集地区など） 

(3) 下関港ウォーターフロント

開発の持つ可能性 

(1) 計画策定の目的 

(2) 適当と考える誘導区域につ

いて 

(3) 居住及び都市機能誘導区域

についての市としての関わり

方 

(1) 指定管理者制度導入の目的 

(2) 指定管理者制度導入施設の

現状 

(3) モニタリングでの効果 

(4) 指定管理者制度の今後のあ

り方 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２１ 桧 垣 徳 雄 

１．来年度予算編成につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．核兵器のない世界の

実現にむけて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．子育て支援施策につ

いて 

(1) 行財政改革推進会議での方

針決定について 

(2) 中核市移行によって権限委

譲された事務事業に見合う財

源は得られているのか 

(3) 市長の公約はどう実現して

いくのか 

(4) 施設の管理運営に支障をき

たすような維持管理費になっ

ていないか（市道、市営住宅、

教育施設など） 

(1) 国連で採択された核兵器禁

止条約やノーベル平和賞を受

賞したＩＣＡＮなど核兵器廃

絶に向けた世界の動きを市長

はどう受け止めているのか 

(2) 「非核平和都市宣言」をおこ

なった市として政府に核兵器

禁止条約を批准するよう積極

的に働きかけを 

(3) 被爆者は核兵器廃絶を心か

ら求めますという「ヒバクシャ

国際署名」に市長も賛同を 

(1) こども医療費の助成につい

て 

(2) 放課後児童クラブの待機児

童解消に向けた取り組みにつ

いて 

(3) 児童館設置計画と取り組み

について 

２２ 本 池 妙 子 

１．あるかぽーとテラス

（株）について 

(1) 経緯と現状について 

(2) 市の対応について 

(3) 補助金の使途の透明化につ

いて 

２３ 菅 原   明 

１．地域産業の振興 

 

 

 

２．小型家電のリサイク

ル 

 

 

 

３．太陽光エネルギーの

利用促進 

(1) 地域の景気動向 

(2) 企業誘致アクションプラン

の取り組み 

(3) 地域未来投資促進法の対応 

(1) 回収状況と評価 

(2) 回収促進の今後の取り組み 

(3) 都市鉱山からつくる！みん

なのメダルプロジェクトの取

り組み 

(1) 発電設備の設置状況 

(2) 発電設備導入に向けた今後

の取り組み 
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２４ 濵 岡 歳 生 

１．下関市の地域医療構

想について 

 

 

２．市が管理している公

園の草刈り等の整備

について 

３．本市の少子化対策と

子育て支援について 

(1) 市当局が考える地域医療構

想について 

(2) 医療と介護の連携について 

(3) 研修医を増す方策 

(1) 現状と予算 

(2) 地域の協力状況 

 

(1) 不妊手術の現状について 

(2) ０才～５才児の下関の現状 

(3) 子育て世代包括支援センタ

ーについて 

(4) 下関市子ども・子育て審議会

の活動内容について 

２５ 小熊坂 孝 司 

１．下関北九州道路（関

門海峡道路） 

２．災害情報伝達手段 

 

 

３．近代先人顕彰事業に

ついて 

(1) 進捗状況 

(2) 路線について 

(1) 現状と課題について 

(2) 防災行政無線の活用につい

て 

(1) 田中絹代ぶんか館の現況 

(2) 木暮実千代の取り組み 

２６ 藤 村 博 美 

１．図書館基本計画の策

定について 

 

 

 

 

 

２．市立大学の今後の在

り方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．児童虐待防止対策に

ついて 

 

 

 

 

 

(1) パブリックコメントの結果

について 

(2) 目標値の設定について 

(3) 利用者懇談会の開催につい

て 

(4) ふくふくこども館での絵本

の貸し出しについて 

(1) 学校教育法が改正された背

景にはどういったことがある

のか 

(2) 学校教育法の改正により市

大としてどこがどう変わった

のか 

(3) 教授会の役割の明確化につ

いて 

(4) ハラスメントによる相談件

数と内容について 

(5) 大学推進室の設置について 

(1) 児童虐待相談の内容別件数

について 

(2) 虐待相談の経路別件数と対

応状況について 

(3) 要保護児童対策地域協議会

の現状について 

(4) 今後の取り組みについて 
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４．保険者努力支援事業

について 

(1) 特定健診受診率アップの取

り組み、山口県国民健康保険団

体連合会のモデル事業につい

て 

(2) 医療費を抑制する取り組み

について 

(3) 保険者努力支援事業に対す

る取り組みについて 

 


